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入境處：至少涉案22宗已拘18人

【香港商報訊】記者周偉立報道：行政長官李家
超昨日主持 「行政長官表揚榜」頒獎典禮，頒授獎
狀予兩支得獎團隊—— 「2025年3月前赴緬甸地震

災區救援的特區救援隊」（特區救援隊）和 「啟德
體育園開幕跨部門籌備專組」（啟德體育園開幕籌
備專組）。

李家超致辭時讚揚兩支得獎團隊的優秀表現。他
說： 「今次獲獎的兩支優秀團隊各展所長，不但為
整個公務員團隊樹立了典範，更代表了香港特區政
府精益求精、無懼挑戰的信念，以行動譜寫了令我
們引以為榮的香港模範公務員好故事。」

救援隊：持續提升應急救援能力
今年3月，緬甸的大地震造成重大傷亡，特區救

援隊迅即趕赴重災區之一曼德勒搜救，完成了61次
搜救行動，並與國家救援隊聯合行動，成功救出一
名被困超過125小時的倖存者。

特區救援隊成員包括保安局、消防處及入境事務
處的公務員團隊，以及醫院管理局的醫護代表。特
區救援隊指揮官趙汝珏感謝特區政府對救援隊所付
出的努力予以肯定，他表示特區救援隊將繼續秉持
專業精神，與國家相關部委加強交流，並不斷探索

運用更多人工智能及先進科技，持續提升特區救援
隊的應急救援能力和水平，為國際人道救援工作作
出更大貢獻。
啟德體育園是香港歷來最大型的體育基建。文化

體育及旅遊局、保安局、公務員事務局、運輸及物
流局、香港警務處及運輸署組成跨部門籌備專組，
在短短5個月內完成了約20場測試活動，包括5場
大規模演練，動員約14萬人次公務員參與，為3月
1日的開幕典禮做好準備。

開幕籌備組：良好溝通協作的表現
啟德體育園開幕籌備專組代表、體育專員蔡健斌

感謝行政長官對團隊的肯定。他表示，團隊會繼續
在已建立的良好溝通和協作基礎上緊密合作，為香
港的體育和娛樂盛事，以及經濟發展注入動能。時
任警務處行動處處長陳東表示，跨部門協作展現了
特區政府 「能做事、做成事」的施政理念，為香港
體育及盛事經濟發展寫下重要一頁。

而多名司局長及高級官員，以及得獎隊伍的多名
常任秘書長及部門首長，一同出席頒獎典禮，向各
位獲獎公務員送上祝賀。新一輪 「行政長官表揚
榜」提名於本年5月展開，公務員事務局邀請各政
策局提名優秀團隊或同事競逐殊榮。

李家超：為公務員團隊樹立榜樣

行動中，入境處共拘捕18名涉案人士，其中5名人
士為香港居民的集團骨幹成員（42至56歲），當中
包括1名集團主腦，另外13名人士為申請 「高才通」
的內地居民（27至47歲）。行動中，調查人員在集
團主腦及骨幹成員的住所及車輛中搜獲多部手提電腦
及提電話、懷疑虛假僱傭合約、集團記事簿及記帳文
件、集團成員銀行卡、支票簿及大量櫃員機入數紙
等。

每宗個案收費100萬至150萬
入境處助理首席入境事務主任許志堅表示，犯罪集

團已運作約一年半，集團成員活躍於內地社交平台，
關注及追蹤介紹香港資訊的貼文，並在相關貼文中物
色有意來港取得香港居民身份的內地居民，再主動私
信推銷。

集團會先收取每宗申請大約100萬至150萬港元的
中介費，其 「一條龍」服務套餐包括偽造海外大學學
歷、海外國家出入境印章，以及虛假工作等證明，並
協助提交申請，當申請人獲批 「高才通」入境許可
後，集團會向申請人及其受養人提供來港後的其他後
續服務，包括陪同申請人及其受養人入境香港、辦理

香港居民身份證、安排在港租住房屋製造本地虛假僱
傭及薪酬紀錄等，直至申請人取得香港永久性居民資
格，並再收取60萬至100萬港元的費用。

集團成員同時將犯罪所得，多次通過公司及個人帳
戶進行可疑交易，涉嫌洗黑錢。

不排除有更多人涉案被捕
許志堅表示，調查行動仍然繼續，不排除將有更多

涉案人士被拘捕，他強調入境處會嚴格審批每宗簽證
及入境許可的申請，並會加強抽查。入境處提醒所有
簽證申請人， 「高才通」申請資格及審批準則精簡清
晰，制度透明，申請人無需透過中介辦理申請。有意
來港居住人士不要盲目相信中介聲稱保證成功申請，
申請人如向入境處提供虛假資料屬嚴重罪行，隨時要
負上刑責。

民建聯人才高地表示，全力支持入境處的執法行
動，並高度肯定入境處人員的努力，致力維護各入
境人才計劃的公正性。民建聯重申，堅決支持嚴厲
打擊不法中介，捍衛人才計劃公信力；促請堵塞制
度漏洞，加強審查防偽，並呼籲申請人循正規途徑
申請。

【香港商報訊】記者葉家亨報道： 七屆桌球世錦
賽冠軍、 「火箭」奧蘇利雲有份參與投資的 「JJ8
香港中八俱樂部」昨午在觀塘一商業大廈正式開
幕，奧蘇利雲親臨現場，多名桌球迷到場支持，場
面非常熱鬧。大會為傳媒安排 「Room Tour」，除
參觀奧蘇利雲的專屬練習房外，亦體驗了球會設施
與運作。

望退休後成美式桌球冠軍
奧蘇利雲表示，十分高興回到香港，並主持開幕典

禮。他形容，香港是一個美麗的城市，希望隨着球會
開幕，可培育更多有天分的桌球球手。在問答環節
中，奧蘇利雲解釋決定投資球會的原因。他表示，以
往曾多次玩中八桌球（即美式桌球），希望在退休

後，成為這項球類運動的冠軍。
上海桌球大師賽即將展開，這將是奧蘇利雲新球

季首個比賽。他在談及備戰進度時表示，已經準備
就緒，並認為作為一個運動員，必須懂得將壓力轉
化成動力，強調機會是留給有預備的人， 「Prac-
tice makes perfect」。奧蘇利雲又用普通話說 「謝
謝」，感謝球迷到場支持球會開幕禮。及後他與一
眾嘉賓切燒豬和祝酒，標誌球會正式開幕，取得好
意頭。

「JJ8 香港中八俱樂部」為全港首間大型中八球
會，佔地1.3萬平方呎，包括英式、美式桌球，揭開
香港桌球新一頁，致力推動桌球運動普及，並培育本
地青年球員。主要服務對象為年輕一代的桌球愛好
者，為他們提供一個優質的訓練和交流平台。

奧蘇利雲投資桌球會開幕 冀培育更多有天分桌球手

特區救援隊及體育園開幕籌備組獲表揚

行政長官李家超（前排中）昨日主持 「行政長官表揚榜」 頒獎典禮，並與獲頒表揚狀的 「2025年3月前
赴緬甸地震災區救援的特區救援隊」 和 「啟德體育園開幕跨部門籌備專組」 成員合照。 政府新聞處

入境處昨日舉行記者會，公布首次發現犯罪集團安排內地居民以虛假學歷申請 「高端人才通行證計畫」 入
境許可。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：全運會將會於
11月舉行，下周六（8月2日），本港將會舉辦倒數
一百日活動，代表全運會進入倒數階段。全運會香港
賽區籌備辦公室主任楊德強昨日接受電台專訪時透
露，全運會門票分別會在線上線下銷售，線上售票系
統正進行測試，詳情即將公布。至於香港賽區的門票
價錢，預計會由50元至500元不等。

楊德強表示，參照以往比賽做法，部分賽事會以全
日票形式售票，而劍擊賽事票價會由數十元至數百
元，初賽會較便宜，八強至決賽等就可能會以半日票
的形式售票。於啟德主場館舉行的七人欖球賽事，會
分3日進行，將會與國際七欖的模式以全日票的形式
售票。他強調全運會價錢會較為 「親民」，希望吸引
更多觀眾入場。

香港賽區門票最平50元
關於全運會的火炬跑方面，楊德強說正由三

地商討，已經有初步方案，包括舉行日期以至
路線等，他希望有具代表性的景點，屆時會有
電視會直播。籌備辦在最後階段會加強宣傳，
除了透過在不同場館設置展覽介紹全運會，亦
會利用吉祥物宣傳。

電視轉播方面，楊德強表示，粵港澳三地基本同意
由中央電視台拍攝同製作比賽片段，港隊於內地比賽
的片段，亦會傳送返港。如果在香港賽區有港隊的賽
事將會盡量現場直播，至於港隊在廣東或澳門的賽
事，如果未能直播，都希望透過錄播或者精華片段的
形式讓巿民觀賞。

文體旅局：已制定「綠色全運」方案
另一方面，文化體育及旅遊局局長羅淑佩昨日以書

面回應立法會議員有關啟德體育園的環保減碳措施提
問後，提到全運會香港賽區統籌辦公室已制定 「綠色
全運」工作方案，其中的綠色減碳措施包括使用現有
的體育設施及場地辦賽；在比賽場館進行節能減碳措
施及使用更多可再生能源，例如塗上無電製冷塗層及
安裝太陽能板等，以至倡導綠色出行及透過贊助取得
新能源汽車提供接送服務等。

全運會下周六辦百日倒數

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：立法會昨日三
讀全票通過《2025 年立法會（權力及特權）（修
訂）條例草案》，以完善立法會議員履職制度。

條例草案對有關立法會議員在停職期間須扣除其
酬金及津貼的規定作出修改。修訂後，議員若因違
反立法會議員守則並根據議事規則被暫停立法會職
務，其停職期間的酬金及津貼須被扣除。修訂亦為
立法會提供彈性，以處理立法會將來因根據議事規
則所批准的其他理由被暫停立法會職務的議員須扣
除酬金及津貼的情況。

陳國基：有助議員更高效履職
政務司司長陳國基表示，本屆立法會是完善選舉

制度及落實 「愛國者治港」原則後的首屆立法會。

通過行政與立法機關良性互動，本屆立法會會期內
順利通過多項具突破性的政策措施及法例，大大提
升特區管治能力，充分展現 「愛國者治港」的力量
與價值。

他指出，立法會提出完善議員履職制度，並制
定行為守則和修訂條例的建議，正是立法會以更
高標準加強自我管理的實例。行為守則為立法會
議員的工作及應有行為表現訂立清晰標準與指
引，並通過明確對不當行為的處罰，將有助議員
更高效履職，提升立法會效益和透明度，使其更
好發揮憲制職能。對此，特區政府表示充分肯定
與支持。

據了解，通過後的條例將於香港特區第八屆立法
會任期開始起實施。

立會三讀通過權力及特權修例

【香港商報訊】記者李銘欣報道：運輸及物流局上
周二向立法會提交規管網約車的立法框架建議，提出
對網約車平台、司機及車輛的發牌規管。香港的士小
巴商總會昨日稱，網約車是大勢所趨，支持和歡迎當
局提出立法規管，強調的士業界並非要杜絕競爭，而
是希望有良好公平競爭。

香港的士小巴商總會理事及發言人翁國豪昨日在傳
媒午宴時稱，的士在香港的點對點交通服務有領導地

位，網約車是填補的士服務運力不足，例如在繁忙時
間、惡劣天氣和偏遠地區等情況，與的士業界優勢互
補共存，而非惡性競爭。

翁國豪又指，香港路面空間非常有限，如果網約車
數量有增無減，導致交通飽和塞車，將減少車輛流動
性，希望政府發牌時要考慮有關因素，讓市場健康可
持續發展。此外，會方希望網約車與的士的要求能夠
看齊。

的士小巴商總會冀 網約車與的士業優勢互補

立法會綜合大樓地下大堂昨日起將長期展出港產
大熊貓 「加加」 和 「得得」 的雕塑，成為立法會保
育旅遊大使及打卡熱點。其中， 「加加」 手持《香
港特別行政區立法會議事規則》、 「得得」 就 「扑
咪」 接受傳媒訪問，模仿立法會議員的日常工作，
充 滿 立 法 會 味
道；另一個 「大
熊貓 」 雕塑手持
蛋撻依靠在菠蘿
包上。據立法會
主 席 梁 君 彥 介
紹，一對大熊貓
雕塑，高1.5米，
重近300磅，由立
法會秘書處與中
旅社合作創作造
型、設計定稿，
他又感謝中旅集
團借出展品。

記者 蔡啟文攝

大熊貓龍鳳胎雕塑
落戶立法會

【香港商報訊】記者萬家成報道：香港入境事務處（入境處）首次發現犯罪
集團安排內地居民以虛假學歷申請 「高端人才通行證計畫」 （ 「高才通」 ）入
境許可。入境處昨日舉行記者會，公布近日成功瓦解一個跨境犯罪集團，標榜
無需長時間在港生活，亦能成功取得香港居民身份，運作至今至少安排22宗
申請，初步推算每宗申請連同後續服務，收取高達250萬港元，涉款5500萬
港元。
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犯罪集團以假學歷申請高才通謀暴利


